

¿CAMPO DE MONTIEL HISTÓRICO O FOLCLÓRICO? (II)

Escrito por Mari Ángeles Jiménez

10 de Marzo de 2009 - Última actualización 11 de Marzo de 2009

Los geógrafos e historiadores interesados en el estudio de la Mancha del s.XVI acuden a una de las fuentes de información más importantes, éstas son las llamadas Relaciones Topográficas de Felipe II. Estas Relaciones recogen las respuestas de 721 pueblos de la Corona de Castilla. En ellas se encuentran datos muy interesantes para estudiar esta época. Fermín Caballero en 1872 da cuenta de la publicación de un mapa existente en la Relación Topográfica de Villanueva de los Infantes.

El mapa presenta como cabeza del campo de Montiel a Villanueva de los Infantes, por ser centro del territorio y gozar de la protección de los maestros de la Orden de Santiago. Este autor dice: "allá va, pues, el Campo de Montiel, como lo delinearon en vida de Cervantes, con treinta años de antelación al estampa del Ingenioso Hidalgo, que el país discurre".

Ruidera se encuentra dentro de este mapa. Ruidera no se encuentra dentro del listado de los pueblos que hay en la gobernación del Campo de Montiel, porque no existe Relación Topográfica (muchos lugares no contestaron).

En 1773 el territorio del Campo de Montiel se vio disminuido por la creación del Real Sitio de Ruidera que pasó de depender de Alhambra a depender de Argamasilla de Alba y pasó por tanto a depender de la Orden de San Juan. En 1990 Ruidera se independizó y se constituyó en municipio.

Por lo tanto hay que decir que Ruidera perteneció al Campo de Montiel histórico. En síntesis, este se formó en el s. XIII con los términos de Alhambra, Eznavéjor, Algecira y Montiel por la Orden de Santiago. Algecira más tarde se difuminó con sus respectivas aldeas, se incorporó Ossa de Montiel y posteriormente se incorporó Villanueva de la Fuente (s. XIX).

Nota del administrador: es agradable recibir aportaciones que enriquecen la visión del Campo

¿CAMPO DE MONTIEL HISTÓRICO O FOLCLÓRICO? (II)

Escrito por Mari Ángeles Jiménez

10 de Marzo de 2009 - Última actualización 11 de Marzo de 2009

de Montiel y por tanto de la web que un buen día concebí. Lejos de polemizar, añaden nueva luz. Es evidente que según en qué fecha paremos la Historia, éste comprende más o menos pueblos. Mi visión pretende ser la más inclusiva con el fin de promocionar y dar a conocer nuestros pueblos que son muy bonitos y merecen ser conocidos por todo el mundo mundial. Y aprovecho para recordar que todas las aportaciones son bienvenidas y ese es el objetivo principal de este portal: ser un trabajo colaborativo, rico y variado. Por tanto reitero la invitación para que todo el mundo aporte lo que considere en el correo info@campodemontiel.es